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　皆さんこんにちは。初めての会長
挨拶をします。最初の話題が病気の
話というのも心苦しいのですが、実
は去年の夏に脳梗塞になりました。
脳梗塞というのは、コレステロール
が高いままに放置すると血液がドロ
ドロになって、固まりやすくなって、

血管を詰まらせる病気です。脳の血管が詰まるのを脳梗塞、
心臓の血管が詰まるのが心筋梗塞です。心筋梗塞はすぐに
死んでしまいます。脳梗塞はだいたい右半身か左半身か、
脳に酸素が行かなくなってしまうので、そうすると動かな
くなります。だいたいそういうふうになって、生き残る人
もいれば、そのまま死んでしまう人もいるという病気です。
　私の場合はたまたま真ん中で詰まって、何が起こるかっ
ていうと、呂律が回らなくなります。脳の一部、どこが死
ぬかによって、私の場合は呂律が回らなくなると。だいぶ
話せるようにはなりましたけれど、去年起こった時にはほ
とんど話もできない状態でした。運が良かったというだけ
で、じゃあこれが起こらないという保証はないわけです。
また起こるとだいたい危ないと言われています。
　実は40代の頃から血液がドロドロになっていると。要
するにコレステロールがすごく高い、異常だというふうに
言われて、脳のＣＴスキャンを撮ったら、結構小さな血管
が詰まって、詰まるとその先って死んじゃうんですね。そ
こで、ドロドロになった血液をサラサラにする薬があるん
ですね。それを毎日飲んでいました。それをもう30年く
らい飲んでいるので、もう大丈夫だろうと思っていたら、
去年詰まったわけですね。
　緑町に専門の先生がいらっしゃいますので、スキャンで
はなくてＭＲＩを撮ってもらって、そうしたら「お前の飲
んでいる薬はちょっと古い」「もう医者の間では、これは
効かないと言われている薬だ」と。「え？」って。それで
すぐ薬を変えて。なんとか命を永らえながら病気と仲良く
していきたいなということで、今生活しています。「はた
して来年会長できんだべか？」と心配したんですけれど、
なんとか１年間頑張ってやりたいと思っています。
　これから１年間健康に留意して、なんとか１年間元気で
務め上げたいと思いますので、皆さんよろしくお願いしま
す。

●現在、歌懸稲荷神社内にある事務局なんですけれども、
今日から場所が変更になります。前年度幹事をされてお
りました安部会員のメコムさん内に１年間限定で山形西
ロータリークラブの事務局が移動になります。本日改め
て皆さんにご案内させていただきますので、ご確認のほ
うお願いいたします。電話番号、ＦＡＸ番号等々が変更
になります。こちらご連絡する際はお気をつけください
ますようよろしくお願いいたします。

●先月の例会で名簿を皆さんのほうからご確認していただ
きましたけれども、その時に来られていない会員さんも
もしかしたらいるかもしれないので、今回お食事の最中
にもう一度皆さんのほうにご確認させていただきますよ
うよろしくお願いいたします。

●今月のレートなんですけれども、現時点でまだレートが
確定しておりません。次回以降の例会時で今月のレート
のほうをお知らせいたします。

●本日例会終了後、理事会を開催いたします。該当される
会員の方はお残りくださいますようよろしくお願いいた
します。

●７月10日月曜日、６時からビアパーティーを開催いた
します。場所は山形グランドホテルさんです。現時点で
69名のご参加をいただいております。まだ回答してい
ない方がいらっしゃると思いますが、まだまだ大丈夫で
すので、よろしくお願いいたします。服装なんですけれ
ども、暑いと思いますので、ラフな格好で構いません。
しっかりと飲めるよう、騒げるような格好でいらしてい
ただければ大変ありがたいと思います。よろしくお願い
いたします。

●会員８名、奥様が４名、７月に誕生日を迎えられます。
　おめでとうございます。

親睦・家族委員会
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本年度のスローガンは「新会員を育てな
がらロータリーを楽しもう」です。ちょっ
と難しいスローガンにしたのは、新会員
でありながら、よくまだわかってない人

がいるということが一番問題だなと思って、あえて考えま
した。「ロータリーを楽しもう」というのは、皆さんは楽し
んでもらっていると思っています。ただ、新会員の人は、
例えば今日来ていないということは、まだ楽しんでいない
と、要するにロータリーの楽しみをまだ知らないという
ことじゃないかなと思います。だからその人たちにロータ
リーの楽しみを知ってもらうということが今年１年間の活
動方針に大事なテーマとして掲げたつもりでいます。
「新会員」といったら、西ロータリーの場合は大体40代

で入ってくる人が多いと思います。40代というのは、仕事
でもやっぱり一番責任が重くて、最前線のところにいます
ので、とにかく忙しい。忙しいからといって、仕事で出て
いるとか会議とかで欠席してる人がいますけど、そっちの
ほうを優先してしまうと、80％の方が欠席になっちゃう。
それはわかります。だけどなんとか、ロータリーに出席す
るのは仕事以上に大事なんだというふうにしないと、ロー
タリーなんてなかなか出席できないです。そうしないと、
自分が仲間になれないというか。それで、仕事で取引先と
か部下とかばかりの付き合いで仕事をしていたら、それは
ね、人生つまらないと思うんです。仕事先以外の違う仲間
を持つべきだと思います。ロータリーというのはそういう
意味ではすごくいいチャンネルだと思っていますので、今
日来ていないような会員の方に、どうやってロータリーを
楽しんでもらうかということをテーマに考えました。よろ
しくお願いしたいと思います。

それで、各委員長はなるべく新会員の中からというこ
とで、経験は少ないですけど頑張っていただきたいという
ことでお願いしました。だから副委員長の人はベテランの
副委員長さんばかりお願いしています。わからないことが
あったらとにかく副委員長さんに相談して、なんとか１年
間がんばっていただければと思います。

副委員長さんへ大事なお願いがあります。というのは、
委員長さんを助けるというのが副委員長の役割で、毎年副
委員長さんというのはいるんですけど、大体あまり活躍し
ていません（笑）クラブ協議会の時に「委員長が来れないか
ら代わりに出ました」くらいがせいぜいの仕事で、そんな
ことでは困るので、今年度は副委員長さんに大活躍してい
ただきたいと。はっきり言ってベテランの会員の方にも大
活躍していただきたいということで、方針を掲げています。
新会員の中で「参加が少ない、欠席が多い会員がいる」と
いうことがやっぱり気になって、かといって会長1人でそ
れを全部フォローするというのはなかなかできません。な
んとか委員会ごとに「この人はどうしても欠席が多い」とか

「参加が少ない」とかいう会員がいましたら、副委員長さん
がその人を引き上げていただきたいと思います。

今月から例会の会費が上がりました。西クラブは会費の
値上げはしないで今年の予算を組みました。そしたらあま
りにもギリギリで、おそらく来年度に行くお金がないんで
すね。「新会員を育てよう」といって、副会長さんに「それ
をフォローしてくれ」とお願いしていて、じゃあ委員会の
飲み会はどうするのっていう予算をまったく組んでいませ
ん。会費の値上げというのは今年のテーマかなと思ってい

山形西ロータリークラブ第67代幹事を
仰せつかります三沢大介でございます。
私は山形西ロータリークラブに31歳で入
会させていただきまして、今年度、15年

目を迎える44歳でございます。今年度幹事という役職を
仰せつかるということで、私もだいぶロータリー歴も長く
なってきたんだなということを思っている次第でございま
す。しっかりと幹事という役職を自分自身に問いかけをし
ながら、精一杯1年間がんばっていきたいなと思います。

今年度、長澤会長が掲げるテーマであります「新会員を
育てながらロータリーを楽しもう」ですが、私自身のロー
タリー活動を振り返ってみると、入会間もない若輩者の私
を諸先輩方からロータリーの存在意義だったり、地域活動
だったり、ロータリアンとしての心構えなどさまざまなこ
とを教えていただきながら、例会イベントや各委員会での
交流を通して非常に楽しいロータリー活動をさせていただ
いております。長澤会長の掲げるテーマにもありますよう
に、新会員の皆さんとともにロータリーを学び、楽しく活
動できるサポートを、幹事の立場として一生懸命行ってま
いりたいと思います。

また、今年度は4年ぶりに行動制限のない中でのロータ
リー活動となります。山形西ロータリークラブの3000回
例会もございますし、これまでできなかった中山、山辺ロー
タリークラブさんとの合同例会や友好クラブとの交流も今
年度は計画しております。ロータリーの本質と価値、ロー
タリアンとしての責務をしっかりと理解し、会員の皆さん
1人1人が楽しく活動できるスムーズな運営に努めてまいり
ます。自分らしく失敗を恐れずチャレンジし続け、１年間
全力で取り組ませていただきますので、皆さんのご協力と
ご指導よろしくお願いいたします。

ます。来年度以降どうするのか。会費自体を値上げするの
か、それともビアパーティーとかクリスマス会とか、そう
いう時に参加費をもらってなんとか補填するのか、どんな
方法でこの会を運営していくのかということは、やっぱり
今年1年かけてやっていかなくちゃならないと思います。
来年までにはとにかくどうしてもどうするかというのを決
めていかないと、来年はそのままではもう無理だというの
ははっきりしていますので、今年度はギリギリという感じ
でいますので、よろしくお願いしたいと思います。

本当に難しいお願いなんですけど、最初は副委員長さん
の創意と工夫で委員会の会員の皆さんをなんとか引き上げ
てもらって、それで「ここまでやったぞ」というのが出てき
たら、ぜひ予算要求していただければというふうに思いま
す。それは後半で補正予算を組んででも対応するようにし
ますので、なんとか、ぜひお願いしたいと思います。これ
までクラブ協議会とかいろいろ準備してきて、全部委員長
さんに対するお願いで来ました。皆さんもうそれはちゃん
と受け止めてくれて、仕事も始まっています。ぜひ今日は
副委員長さんにお願いしたいということでここに立ちまし
た。なんとか今年のテーマを実現するために、副委員長さ
んにぜひ力添えをお願いしたいと思います。本当にお願い
ばかりの多い会長ですみません。なんとか１年間、終わっ
て「今年、良かったね」と思ってもらえるようにがんばりま
すので、よろしくお願いします。

長澤　裕二 会長

三沢　大介 幹事
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皆さま、こんにちは。新藤幸紀です。
1年間どうぞよろしくお願いいたします。
私はＳ.Ａ.です。カタカナでいうと、シニ
アアクチブという身分です。今年度はそ

れにもう1つＡ.が付きまして、Ｓ.Ａ.Ａ.を担当することに
なりました。会場監督という表現を使いますけれども、例
会担当を1年間務めさせていただきます。

ただいま長澤会長からも方針についての説明がありまし
たけれども、長澤裕二会長が掲げた「新会員を教育しなが
らロータリーを楽しもう」というクラブテーマに沿って例
会を運営してまいりたいと思っております。メンバーは全
員副Ｓ.Ａ.Ａ.という肩書にはなるんですけれども、経験豊
富なメンバーから中堅、若手、いろいろ揃っていますので、
気兼ねなくいろんな話を、問いかけをしていただければと
思います。

これから皆さんのお世話をするＳ.Ａ.Ａ.メンバーを紹介
させていただきます。大御所格で本当に知恵袋の尾形亨さ
ん。今日、マイクの前で進行役をしてくださっている高橋
昌之さん。タクトを振ってくれました平田智則さん。皆さ
んの胸に付けているネームプレート、ここに今年度の所属
委員会、この貼り直しを一生懸命やってくれました斎藤豪
さん。ほかに今日都合で出席できなかったメンバーが２人
います。武田秀和さん、そして大城誠司さんです。以上の
メンバーで１年間がんばってやっていきたいと思いますの
で、皆さまどうぞよろしくお願いいたします。ありがとう
ございました。

職業奉仕委員会の石山です。今日、佐
藤委員長、副委員長の鈴木さんがご欠席
のため、代わりをさせていただきます。

当委員会は、あと酒井委員、堀野委員、
この５名で今年度おこなっていきます。職業奉仕委員会は、
職業奉仕こそロータリーであり、職業人としてのロータリ
アンの務めであることを会員１人１人が理解し、深め合い、
実践できるように進めてまいります。常に挑戦し、業務改
善に新規事業推進などに取り組んでいる職場、若い社員が
活躍している職場などを訪問し、事例を共有できる職場訪
問例会を開催していきます。球風会や西風会、写楽クラブ
などの職業交流の場をサポートしていきます。今年度、よ
ろしくお願いします。

職業交流委員会委員長を拝命しました
小野木健治と申します。職業交流委員会
は皆さまの相互理解と会員の交流を深め
ていく委員会でございますので、皆さま

方のご参加あっての委員会でございます。どうぞ今年度も
よろしくお願いいたします。

日程というか、応援するところとしては、球風会、西風会、
写楽会、茶游会の企画・運営サポートをいたします。日程
のほうが決まっているものもありますので、ここで発表さ
せていただきます。９月23日土曜日、球風会ゴルフコンペ、
山形蔵王カントリークラブになります。そして10月29日
日曜日、７ロータリー親善ゴルフコンペ、こちら、山形蔵
王カントリークラブで行います。来年度の24年度、２月～
３月の間に、西風会を予定しております。５月12日 日曜日、
球風会ゴルフコンペ、こちらは山形ゴルフ倶楽部にておこ
なってまいります。このようにスケジュールのほうが出て
おりますので、どうぞ多くの方の参加、よろしくお願いい
たします。

本年度ロータリー情報の委員長を仰せ
つかりました遠藤でございます。

７月１日に三沢幹事から電話がありま
した。時間が余ったらお願いするので準

備をしておくようにと。まさか第１回目からないだろうと
思っていましたが、来た途端に高橋さんから「絶対振るか
ら、準備しったんだが？」というふうに言われました。準
備はしていたのですが、ロータリー情報が出ない年もあっ
たので、ないだろうなと高をくくっておりました。全然お
もしろくない話になるかもしれませんが、実は私が新入会
員で入った頃にはクラブフォーラムというのが何回かあり
まして、そのクラブフォーラムに参加した時に、「あ、ロー
タリーはこういうものなんだ」とか、いろんな疑問を先輩
に投げかけて答えてもらった経緯がございましたので、今

入会させていただきまして今年で17年
目になります。改めて今年１年、職業奉
仕につきまして勉強させていただきたい
と思っておりますので、皆さまどうぞよ

ろしくお願いいたします。
さて、職業奉仕常任委員会には、職業奉仕委員会と職業

交流委員会がございますが、職業奉仕委員会は入会７年目
の佐藤淳委員長に、それで職業交流委員会は入会５年目の
小野木健治委員長に務めていただきます。各委員会の方針
はご両名にお任せすることといたしまして、ご両名とも中
堅どころで大変心強く思っている次第です。皆さま、諸先
輩方、どうぞご指導のほどお二方によろしくお願いしたい
と思います。

それで当クラブは、考えてみますと、100名を超える
大所帯になっております。すなわち各職業においてエキス
パートが大勢集まっている集団と認識しております。クラ
ブ内での交流はもちろんのこと、対外的にも大きな力を発
揮できるクラブである。そのような高い意識をお持ちの皆
さまにより多くの機会を持っていただけるよう活動してま
いりたいと思っております。刺激がある交流とか、やりが
いのある職業奉仕を通して当クラブに、山形西ロータリー
クラブに入ってよかったなと思っておりますので、ひとつ
よろしくお願いしたいと思います。今年１年よろしくお願
いします。

新藤　幸紀 S.A.A. 石山　茂利 職業奉仕委員

小野木　健治 職業交流委員長

遠藤　正明 ロータリー情報委員長

西谷　真一 職業奉仕常任委員会理事・常任委員長



本日出席（７／３）
会員総数 出席会員数

102名 60名

長澤裕二会長／１年間よろしくお願いします
今日は朝５時から千歳山に登りました。10年前から始め
て、山形にいる日は毎朝登っています。今日が1522回目
の千歳山登山でした。健康に留意して１年間会長職を全う
できるようがんばります。１年間よろしくお願いします。

三沢大介さん／１年間よろしくお願いします
本日から１年間、幹事として長澤会長を支えながら、ス
ムーズな会の運営に努めてまいります。皆さんよろしくお
願いします。

吉田福平さん／前年度市村会長、安部幹事、ご苦労様でし
た。今年度、長澤会長、三沢幹事、充実の1年をご祈念申
し上げます。

伊藤義彦さん／新年度にあたり、長澤会長、三沢幹事のご
活躍を楽しみにしております。健康にご注意。

武田元裕さん／がんばれ長澤丸
1年間よろしくお願いいたします。

遠藤靖彦さん／新年度、西ロータリーの新しい年度が始ま
りました。長澤会長、三沢幹事の１年がよい年であること
を祈念してニコニコします。

鈴木浩司さん／長澤会長、三沢幹事、がんばれ
長澤丸の出航を祝い、1年間の無事の航海を願っておりま
す。

長谷川浩一郎さん／親睦・家族事業へのご協力ありがとう
ございました
先週開催の最終例会をはじめ、2022－23年度の親睦・家
族事業に会員皆さまの多大なるあたたかいご理解とご協力
をいただきまして、誠にありがとうございました。1年間
の感謝を込めてニコニコいたします。

Ｓ.Ａ.Ａ.一同／1年間よろしくお願いいたします
会場監督として１年間例会を担当いたします。Ｓ.Ａ.Ａ.メ
ンバー一同楽しい例会を目指します。

ニコニコ委員会から皆さまにご案内がございます。ニコ
ニコの用紙にも書いてありますが、今年度、ニコニコの
フォーム、それから出席の出欠のところにもニコニコの
フォームを登録させていただいております。当日は皆さま
お忙しいと思いますので、なかなか来て書くのがちょっと
面倒ということも考慮しまして、新しくそういった形に取
り組むよう、フォームの取り組みをさせていただいており
ます。皆さまのお手元、机の上にもそのフォームのＱＲ
コード等をご用意しておりますので、小さなことでも気付
いた時にでもご入力いただいて、当日例会の時にご奉仕を
お預かりさせていただければと思いますので、今年1年間
よろしくお願いいたします。

〈７月３日〉

ニコニコ BOXニコニコ BOXニコニコ BOXニコニコ BOX
年、そんな時間を取れるかどうかは私はちょっとわかって
はいないのですが、クラブフォーラムについてお話をさせ
ていただきたいと思います。

クラブフォーラムについて。ロータリーにおけるフォー
ラムは、会員間の自由活発な討論を通じて、奉仕の５部門、
すなわちクラブ奉仕、職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕、お
よび青少年奉仕部門についてその本質とロータリー活動の
在り方を正しく理解し、それぞれの分野においてどのよう
な奉仕ができるかを明らかにすることと求められていると
いうふうにされています。クラブ会員による自由な討論会
ですので、今言った５大奉仕部門に限定したものではなく、
奉仕理念やクラブ管理運営など、ロータリー活動すべてに
おいて討議するもっとも意義のあることであるというふう
にクラブフォーラムはされています。

フォーラムを実施するにあたっては、開催する目的を
明確にしてテーマを設定し、２週間前と１週間前の例会で
会員に周知をすることが大事であります。フォーラムのた
めの例会を通常の例会時間内で行うことはあり得ないこと
で、少なくとも90分くらいは準備をすべきだというふうに
されています。私が経験したクラブフォーラムは、年代ご
とに分かれた方がパネリストになってお話をしてくださっ
ていたのを記憶しております。フォーラムリーダーは、通
常、会長か担当委員長があたりますが、場合によってはク
ラブ外のテーマに精通した方に依頼することもありだそう
です。リーダーには開催冒頭にテーマについて開催趣旨を
あまり時間をかけずに行い、フォーラムの価値を高めるた
めに多くの会員からたくさんの意見をいただくことに配慮
することが肝要です。スムーズな討論に入るため、開催前
に2 ～ 3人の方と改めて質問していただける内容について
準備しておいてもいいでしょう、と。進行の中で明らかに
間違った意見や不十分な知識による意見が出た場合は、即
座に指摘するのではなく、頃合いを見てさりげなく的確な
ロータリー情報を提供しながら進めていただくように求め
られています。さらに重要なことは、フォーラムの進行過
程で意見が正しいとか正しくないとか白黒をつけることが
あってはならず、話し合われた討論から結論を出す必要も
まったくありません。会員同士の率直な討論とリーダーの
的確な助言の中から参加者各自がインスピレーションを得
て自己改革の機会としていただくことがフォーラムの大き
な目的であります。そうしたところにロータリーは自己教
育の場であると言われている所以だそうであります。

なかなか例会の時間が取れない時にこのクラブフォーラ
ムというのは難しいのかもしれませんが、冒頭言ったよう
に、私は大変いいことだなと思ってございますので、ぜひ
お時間をお取りいただいて、この西クラブは年齢差も大変
ありますし、いろんな意見を頂戴できる場になるのではな
いかなと思っています。よろしくお願いいたします。


